
26 марта Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Г.А. Зюганов высту-
пил на отчете правительства в Гос-
думе. Предлагаем вашему вниманию 
текст его выступления.

- Именно в этот день, ровно 25 лет 
назад, Владимир Владимирович Путин 
был впервые избран президентом.

За эти годы он четырежды менял 
стратегию. Собирал распавшуюся стра-
ну, боролся с террористами, и все делал 
для того, чтобы сформировать нацио-
нальные программы и проекты. Главная 
задача, которую он поставил в своем 
послании – укрепить наши суверенитет и 
самодостаточность. 

Надо отдать должное, с этими зада-
чами мы сообща справились. Создали 
Союзное государство России и Белорус-
сии, которое имеет большие перспекти-
вы. А то, что созданы БРИКС и ШОС, я 
считаю гениальным изобретением Пути-
на и Председателя КНР Си Цзиньпиня.

Хочу поздравить правительство 
Мишустина, работавшее в чрезвычай-
ных условиях, с тем, что оно справилось 
с ключевыми задачами. Прежде все-

го, в течение двух лет оно преодолело 
последствия ковида. И добилось темпов 
развития экономики в 4%, которые даже 
выше мировых. Но сейчас стоит задача 
укрепить эти позиции. И мы готовы пред-
ложить свою программу. 

Вместе с тем, хочу поблагодарить и 
министров. На те материалы, которые мы 
им передаем, получаем быстрые ответы. 
Сегодня мы не должны ограничиваться 
тем, что прослушали отчет правитель-
ства. Необходимо заглянуть в будущее. 
Потому что у нас на глазах формируется 
новый мир, который требует принципи-
ально иных подходов.

Война многим прочистила мозги, про-
дула уши и открыла глаза. И в этой связи 
мы должны понимать, что Запад – это не 
партнеры. Потому что они нам объявили 
войну. И нам не следует снова становить-
ся их клиентами. Поэтому любые новые 
соглашения с ними должны исходить из 
того, что мы будем контролировать их 
соблюдение и процесс их выполнения. 
Считаем, что все недавние заявления 
президента на этот счет абсолютно обо-
снованы.

Очень важно помнить о том, без чего 
мы не можем жить в принципе. Война это 

показала в полной мере. Мы не можем 
жить без сильной, хорошо организо-
ванной и подготовленной армии и мощ-
ного ВПК. Наши военные возможности 
удалось укрепить примерно втрое. Но 
две трети директоров предприятий ВПК 
говорят, что их душит налоговая ставка. 
И при такой финансовой политике поло-
жение будет только ухудшаться.

Мы не можем жить без продоволь-
ственной безопасности. В прошлом 
году получен великолепный урожай. 
Но, к сожалению, ни в одной лавке, ни 
в одном магазине хлеб не подешевел ни 
на копейку.

 Мы внесли проект закона, по кото-
рому надо регулировать цены на товары 
первой необходимости, ЖКХ и медика-
менты. Хочу обратиться к премьер-мини-
стру: Михаил Владимирович, этот закон 
давно перезрел, и его надо немедленно 
принимать!

Для нас абсолютно недопустимо 
дальнейшее ослабление науки и обра-
зования, которое привело к техноло-
гическому отставанию страны. Посмо-
трите, какие планы на будущее сейчас 
утвердил Китай. О каких намерениях 
заявляет Трамп вместе с Маском. Аме-

риканцы приняли решение вложить 500 
миллиардов долларов в искусственный 
интеллект и новейшие технологии. Они 
по-прежнему существенно опережают 
нас в этой сфере. Так что мы должны всё 
сделать, чтобы существенно нарастить 
затраты на высокотехнологичное про-
изводство и передовую науку – даже в 
условиях военных действий. Для этого у 
нас есть возможности.

Продолжение на стр.4

Коммунисты при поддержке депу-
тата Госдумы (КПРФ) Сергея Гаврило-
ва доставили очередную партию гума-
нитарной помощи в пункт временного 
размещения.

«Первый секретарь БРО КПРФ Вале-
рий Шевляков вместе с секретарями 
Комитета БРО КПРФ Богданом Войло-
ковым и Екатериной Долговой посетили 
жителей приграничных районов Белго-
родской области, вынужденных покинуть 
свои дома из-за обстрелов ВСУ. Мы 
привезли бытовую химию, гигиениче-
ские средства, электрические чайники и 
другой необходимый гуманитарный груз, 
— рассказал Сергей Гаврилов. — Неде-
лю назад члены КПРФ и комсомольцы 
Белгородской области уже посещали 

этот крупный пункт временного разме-
щения и передали значительную партию 
медикаментов. Мы поговорили с людьми 
и руководством ПВР, чтобы узнать об их 
текущих потребностях, и оперативно при-
обрели и доставили всё необходимое”.

Подчёркивается, что члены КПРФ 
поддерживают постоянную связь с бел-
городцами, проживающими в ПВР, для 
оперативного решения вопросов гумани-
тарной поддержки.

«Это самое малое, что мы можем сде-
лать для наших земляков, — подчеркнул 
первый секретарь Белгородского обкома 
Валерий Шевляков. — Помочь людям, 
оказавшимся в трудной ситуации, под-
держать их — гражданский долг каждого 
коммуниста».

Пресс-служба БРО КПРФ
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Информационное сообщение 
о работе Пленума Комитета и 

Конференции БРО КПРФ 
Выездной 

прием депутата
Коричневого каудильо не 

отмоешь добела

Гуманитарная помощь для наших земляков

Народный Референдум КПРФ: вопросы, которые волнуют каждого!
Принять участие в Народном Референдуме КПРФ можно следующими способами:

· очно – в любом структурном подразделении КПРФ · онлайн – по ссылке: kprf.ru/activity/referendum ·
· по телефону горячей линии: 8 800 600 77 74 ·

Мы обязаны смотреть в будущее 
и решать системные проблемы!
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На повестку дня Пленума были выне-
сены следующие вопросы: «Об отчетах 
депутатов Белгородской областной 
Думы», «Об итогах финансово-хозяй-
ственной деятельности БРО КПРФ за 
2024 год и о внесении изменений в смету 
доходов и расходов БРО КПРФ на 2025 
год», «Об утверждении акта проверки 
финансово-хозяйственной деятельно-
сти БРО КПРФ», «О созыве XLVIII (48-й) 
отчетно-выборной Конференции (2 этап) 
БРО КПРФ», а также рассмотрены реко-
мендации XLVIII (48-й) отчетно-выборной 
Конференции (2 этап).

По 1 вопросу выступили с доклада-
ми депутаты Белгородской областной 

Думы фракции КПРФ: В.А. Шевляков, 
С.Г. Панов и Э.А. Журналев. Заслушав 
отчеты о работе депутатов Белгородской 
областной Думы, фракции КПРФ Пленум 
Комитета БРО КПРФ постановил отче-
ты депутатов Белгородской областной 
Думы принять к сведению.

По 2-му и 3-му вопросам «Об итогах 
финансово-хозяйственной деятельности 
БРО КПРФ за 2024 год и о внесении изме-
нений в смету доходов и расходов БРО 
КПРФ на 2025 год» выступила главный 
бухгалтер БРО КПРФ О.А. Цупа. Заслушав 
и обсудив информацию главного бухгал-
тера БРО КПРФ, постановили утвердить 
исполнение сметы доходов и расходов 

БРО КПРФ за 2024 год и утвердить смету 
доходов и расходов БРО КПРФ на 2025 
год с внесенными изменениями.

На XLVIII (48) Отчетно-выборной кон-
ференции (2 этап) БРО КПРФ на повестку 
дня были вынесены следующие вопросы: 
«Выборы делегатов на XIX съезд КПРФ 
от Белгородского регионального отде-
ления политической парти «Коммунисти-
ческая партия Российской Федерации» и 
«О рекомендациях XIХ съезду КПРФ от 
БРО КПРФ по кандидатурам в состав ЦК 
КПРФ»

По итогам работы Конференция 
постановила:

1. Считать избранным делегатами на 

XIX съезд КПРФ от Белгородского реги-
онального отделения политической пар-
тии «Коммунистическая партия Россий-
ской Федерации» следующих товарищей: 
первого секретаря Комитета БРО КПРФ 
В.А.Шевлякова и председателя КРК БРО 
КПРФ С.Г.Панова. 

2. Предложить XIХ Съезду КПРФ 
избрать в состав ЦК КПРФ следующих 
товарищей: членом ЦК КПРФ - перво-
го секретаря Комитета БРО КПРФ 
В.А.Шевлякова, кандидатами в члены 
ЦК КПРФ – секретарей Комитета БРО 
Е.С.Долгову и Б.М.Войлокова. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Информационное сообщение о работе III совместного 
Пленума Комитета и КРК БРО КПРФ и XLVIII отчетно-

выборной конференции БРО КПРФ (2-ой этап)

Фракция КПРФ Белгородской областной Думы отчиталась о проделанной работе
Депутаты фракции КПРФ Белгородской област-

ной Думы на очередном Пленуме БРО КПРФ пред-
ставили подробные отчеты о своей деятельности 
за истекший период. В них отражены ключевые 
достижения, социальные инициативы и законода-
тельная работа, направленная, в первую очередь, 
на защиту интересов своих избирателей, которые 
доверили им свои голоса.

Из отчета руководителя фракции КПРФ 
в Белгородской областной Думе, депутата 

Станислава Панова

Станислав Панов доложил о той работе, которая 
была проделана при его непосредственной участии в 
Белгородской области. 

Так, за время VII созыва Станислав Панов принял 
участие в 50 заседаниях Белгородской облдумы и 50 
заседаниях комитетов, провел более 200 приемов 
граждан. Свыше 500 обращений к нему, как к депу-
тату, нашли свое решение, включая вопросы ремонта 
дорог, уличного освещения и очистки водоемов и др.

Также за отчетный период Станислав Панов высту-
пил инициатором создания спортивных клубов для 
детей. Были открыты футбольные и шахматные секции 
в Старом Осколе и Губкине. Учрежден ежегодный фут-
больный турнир на «Кубок Победы» ко дню 9 Мая. При-
обретена спортивная форма и инвентарь для футболи-
стов команды «Спартак-КПРФ», также депутат финан-
сово поддержал участие команды в соревнованиях.

С началом СВО Станислав Панов принял участие 
в организации работы по оказанию гуманитарной 
помощи: им были переданы 8 компьютеров воен-
нослужащим; в Пункты временного размещения при 
содействии депутата доставлялись различные грузы.

При содействии Станислава Панова был создан 
благотворительный фонд «Наши дети», помогающий 
детским домам и приютам. Кроме того, Станислав 
Панов поднял вопрос о повышении зарплат работни-
кам Стойленского ГОКа (зарплаты выросли в сред-
нем на 30 тысяч рублей). При содействии депутата 
облдумы были восстановлены памятники Ленину в 
Красненском и Вейделевском районах.

Из отчета депутата Белгородской областной 
Думы, председателя Комитета по регламенту и 

депутатской этике Валерия Шевлякова

Валерий Шевляков в своем отчете акцентировал 
внимание на системной работе с наказами избира-
телей. После выборов 2020 года десятки обращений 
граждан были систематизированы и включены в 
планы по их реализации на областном и муници-
пальных уровнях. Реализация наказов избирателей 
находилась под постоянным контролем депутата, 
исполнение которых периодически доводилось до 
избирателей. В 2021–2022 годах на реализацию нака-

зов избирателей из областного бюджета ежегодно 
выделялось до 1 млрд рублей. 

Это позволило: благоустроить дворовые тер-
ритории и установить детские площадки; провести 
капитальный ремонт социальных объектов; оказать 
помощь малоимущим семьям, в том числе в ремонте 
жилья и лечении детей.

Валерий Шевляков принимал участие в заседани-
ях комиссий по контролю за доходами и расходами 
депутатов облдумы, межведомственных комиссиях по 
рассмотрению обращений малоимущих граждан по 
предоставлению им единовременных выплат. Он также 
организовал ежемесячные приемы граждан в районах 
области, заскреплённых за депутатом. В период пан-
демии депутат перевел часть работы в онлайн-формат, 
что позволило оперативно решать вопросы, с которы-
ми обращались к нему граждане, как к депутату. 

С началом СВО Валерий Шевляков поддержал 
работу по оказанию гуманитарной помощи военн-
нослужащим и беженцам, в том числе и внутренним 
переселенцам-белгородцам. Так, переселенцам из 
приграничных районов Белгородчины неоднократно 
передавались лекарства, продукты питания, раз-
личные товары, в том числе и первой необходимо-
сти. В социальные центры региона по инициативе и 
непосредственном участии депутата передавалась 
различная техника, в том числе были закуплены ком-
пьютеры, телевизоры и игрушки для детей с ограни-
ченными возможностями.

Из отчета депутата Белгородской областной думы 
Эдуарда Журналёва

В течение отчетного периода депутат принял уча-
стие в 40 заседаниях Белгородской областной Думы. 
Регулярно принимал участие в работе Совета депута-
тов Старооскольского городского округа.

Эдуард Журналёв в своем отчете сделал акцент 
на законодательных инициативах и взаимодействии с 
местными органами власти. Так, за отчетный период 
депутат внес на рассмотрение 8 законопроектов, 5 из 
которых были приняты. Один из них – о выплатах детям 
войны – получил поддержку на региональном уровне.

Также депутат оказывал поддержку белгородцам, 
попавшим в трудную жизненную ситуацию, что позво-
лило, в соответствии с законом Белгородской област-
ной Думы №161, десяткам семей получить единовре-
менную помощь на ремонт дома и лечение детей.

Эдуард Журналёв активно работал с инфра-
структурными проектами. При его непосредствен-
ном участии был восстановлен памятник Ленину в 
Старом Осколе, собрано 2000 подписей в поддержку 
реконструкции стадиона «Спартак» Старого Оскола. 
На нынешний момент стадион восстановлен и может 
принимать чемпионаты областного уровня.  

В рамках гуманитарной помощи депутат совмест-
но с депутатом Госдумы Сергеем Гавриловым (КПРФ) 

помог отправить детей из прифронтового Шебеки-
но на отдых в Крым. Депутат также организовывал 
доставку лекарств, продуктов и техники для беженцев 
и переселенцев из приграничных районов области.

Из отчета депутата Белгородской областной 
Думы Ольги Бакановой

Работа с обращениями граждан – на постоян-
ном контроле у депутата Ольги Бакановой. Всего 
было проведено 104 приема избирателей. Особое 
внимание депутат уделяла людям, которые попали в 
трудную жизненную ситуацию. Из 13 человек, кото-
рые обращались к Ольга Бакановой с просьбой ока-
зать материальную помощь, 12 получили по 100 000 
рублей из областного бюджета. 

Депутат инициировала ряд проектов, направлен-
ных на благоустройство Старого Оскола: по совер-
шенствованию организации дорожного движения на 
пересечении улицы 8 Марта и Комсомольского про-
спекта; ремонту автомобильной дороги по 2-му пере-
улку «Тракторный»; благоустройству внутридомовой 
территории по переулку «Стадионный».

Депутат осуществляла контроль за ремонтом ДК 
«Железнодорожник», где расположена спортивная 
школа, помогала в приобретении спортинвентаря для 
зала вольной борьбы.

Работа депутата Ольги Бакановой с началом СВО 
была во многом обусловлена теми проблемами, с 
которыми столкнулись жители Белгородчины. Также 
она активно включилась в работу по оказанию гума-
нитарной помощи военнослужащим. 

Так, депутат со дня организации волонтерской 
группы «Vместе31», находящейся в Чернянке, активно 
поддерживала все инициативы ее членов. В течение 
трех лет каждую неделю на передовую отправлялся 
и отправляется автомобиль УАЗ, который доставляет 
различный груз военнослужащим. 

Помощник депутата Ольги Бакановой – Николай 
Григорьев обеспечивает бесперебойную работу 
транспорта, доставляющего гуманитарные грузы на 
передовую, организовывает работу волонтеров груп-
пы «Vместе31». Ольга Баканова выезжала вместе со 
своим помощником на место базирования военнослу-
жащих, доставляя гуманитарную помощь. 

Итоги работы

Деятельность фракции КПРФ охватила все клю-
чевые сферы: от социальной поддержки до инфра-
структурного развития. Депутаты доказали, что их 
работа направлена на улучшение жизни жителей 
Белгородской области через конкретные дела и зако-
нодательные инициативы. 

Присутствующие на Пленуме работу депутатов-
коммунистов Белгородской областной Думы призна-
ли удовлетворительной.
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22 апреля 1870 года родился один 
из самых крупных мыслителей и 
государственных деятелей XX века, 
основатель первого в мире госу-
дарства рабочих и крестьян, орга-
низатор Коммунистической партии 
Советского Союза, учитель и вождь 
трудящихся всего мира – Владимир 
Ильич Ленин. Ленин был основным 
идеологом революции и свержения 
самодержавия. Он навсегда изме-
нил мир, осуществил грандиозную 
нравственную идею, показал путь в 
справедливое будущее.

Благодаря Ленину и Великой 
Октябрьской революции рабочий 
человек обрел права и достоинство! 
Трудовой народ получил социальные 
и экономические блага, невиданные 
до этого ни в самой России, ни в 
мире. Это 8-ми часовой рабочий день, 
оплачиваемый ежегодный отпуск, 
пенсии по старости и инвалидности, 
всеобщее бесплатное образование и 
бесплатная медицина.

В первые месяцы после револю-
ции были приняты декреты, уравни-
вающие права женщин с мужчинами 
и в заработной плате, и в семейных 
делах. Женщины получили право на 
декретный отпуск – он так и назы-
вается, потому что введён декретом 
Советской власти. Впервые в мире 
были гарантированы бесплатные дет-
ские сады и бесплатное санаторно-
курортное лечение. Молодое совет-
ское государство провозгласило и 
стало неуклонно претворять в жизнь 
новый принцип отношения к детям. 
Забота о ребенке стала «прямой обя-
занностью государства».

Советское правительство приняло 
декрет «О ликвидации безграмотности 
среди населения РСФСР». Документ 
предусматривал полную ликвидацию 
неграмотности по всей стране. Насе-
ление Советской России в возрасте 
от 8 до 50 лет, не умевшее читать или 
писать, обязано было учиться грамо-
те на родном или на русском языке 
по желанию. В течение всей истории 
Советского Союза образование, про-
свещение и наука стали главным при-

оритетом государственной политики.
Благодаря Ленину было положе-

но начало массовой электрификации 
России. В 1920-м году советское пра-
вительство приняло план ГОЭЛРО, 
ставший первым в истории страны 
масштабным проектом по развитию 
энергетики и первой комплексной 
программой по индустриализации 
всей экономики.

«Ленин и теперь живее всех живых. 
Наше знанье, сила и оружие!» – это 
строки из поэмы Владимира Маяков-
ского «Владимир Ильич Ленин», сей-
час как никогда актуальны. Уже умол-
кает 30-летняя антисоветская исте-
рия. Спустя 155 лет со дня рождения 

Ленина на него активно ссылаются, 
его цитируют, перечитывают труды 
вождя, чтобы разобраться в реали-
ях сегодняшнего дня.  Жизнь и идеи 
Ленина вдохновляют и находят новых 
последователей.  Всё возвращается 
на круги своя, и история обязательно 
расставит всё на свои места. В России 
начали возрождать советские практи-
ки. Понадобилось более тридцати лет, 
чтобы люди прозрели и увидели, что 
бывает без Советской власти, чтобы 
наконец-то оценили масштаб лично-
сти Ленина по достоинству. 

По материалам 
интернет-изданий

Российско-китайские отношения по ключевым 
стратегическим направлениям крепнут

Председатель Комитета Госдумы 
по вопросам собственности, земель-
ным и имущественным отношениям 
Сергей Гаврилов рассказал, что в 
ходе визита делегации Государ-
ственной Думы в Китайскую Народ-
ную Республику, состоялась важная 
встреча с товарищем Хуан Лисинь, 
председателем Постоянного комитета 
Собрания народных представителей 
Шанхая. Обсудили вопросы в области 
экономики, инвестиций, наукоемких 
технологий, культуры и образования, 
социальной поддержки граждан.

Коснулись темы исторической роли 
Советского Союза в становлении и раз-
витии Китайской Народной Республи-
ки, наши китайские коллеги выразили 
особую благодарность за поддержку, 
оказанную советскими коммунистами 
в прошлом и в настоящее время. Сей-
час важно сохранить особое значение 
исторической памяти о совместной 
Победе над фашизмом как залога мира 
и стабильности в современном мире, 
напомнив о миллионах русских и китай-
цев, отдавших свои жизни за мир. Хуан 

Лисинь поделилась своими впечатления-
ми от крейсера «Аврора», крейсер про-
извел на нее неизгладимое впечатление, 
вызвав чувство глубокого уважения к 
прошлому нашей страны. Она отметила, 
что эта общая история является основой 
для укрепления дружбы и сотрудниче-
ства между нашими странами.

Значительное внимание было уделено 
вопросам противодействия санкционному 
давлению, в частности, законодательным 
механизмам, направленным на миними-
зацию негативных последствий. В своем 
выступлении перед китайскими коллега-
ми рассказал об итогах работы в рамках 
Общества российско-китайской дружбы 
(ОРКД) в различных областях, включая 
науку, дипломатию, экономику, культуру и 
образование. Китайские коллеги вырази-
ли благодарность лидеру КПРФ Геннадию 
Андреевичу Зюганову и первому замести-
телю Председателя Государственной Думы 
Ивану Ивановичу Мельникову за их весо-
мый вклад в развитие российско-китайских 
отношений и поддержку в борьбе с санкци-
ями, а также за деятельность ОРКД, спо-
собствующую сближению народов и укре-
плению наших стран на мировой арене.

Также провели встречу с предста-
вителями деловых кругов Шанхая, на 
которой мы обсудили широкий спектр 
вопросов, касающихся развития про-
мышленности, экономики, а также уни-
кальный опыт Шанхая в области туриз-
ма, развития городской инфраструктуры 
и социальной поддержки трудящихся. 
С целью укрепления сотрудничества 

на законодательном уровне достигнута 
договоренность о проведении встреч их 
представителей осенью текущего года, 
основываясь на успешном  опыте рос-
сийско-китайских отношений по ключе-
вым стратегичесским направлениям.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

155 лет со Дня рождения 
Великого Вождя

День космонавтики и авиации отмечают во 
всем мире 12 апреля – праздник посвящен перво-
му полету человека в космос. Первый орбиталь-
ный полет вокруг Земли выполнил советский кос-
монавт Юрий Гагарин на космическом корабле 
«Восток» - это историческое событие произошло 
12 апреля 1961 года. Земля впервые отправляла 
своего сына к звездам 64 года назад – мир замер в 
ожидании. Перед стартом Юрий Гагарин в напря-
женной тишине вдруг произносит простое, зем-
ное слово, которое стало знаменитым: «Поехали!»

Первый полет в космос стартовал с космодро-
ма Байконур. Полет, ставший прорывом в освое-
нии космического пространства, длился всего 108 
минут, облетев весь шар земной, корабль при-
землился благополучно недалеко от деревни Сме-
ловка в Саратовской области. Сам Гагарин, когда 
оставалось несколько километров до земли, ката-
пультировался, совершив недалеко от спускаемого 
аппарата мягкую посадку на парашюте.

Первый космонавт покоривший космические 
просторы, имя которого узнали во всем мире, 
получил досрочно звание майора и Героя Совет-
ского Союза, а день его полета стал нашим нацио-
нальным праздником.

Эти выдающиеся достижения стали возможны 
только благодаря советской власти, которая сде-
лала освоение космоса одним из приоритетов раз-
вития страны. Социалистическая система, плановая 
экономика и мобилизация всех ресурсов государ-
ства позволили СССР в кратчайшие сроки создать 
передовую космическую отрасль. Под руководством 
Коммунистической партии советские ученые, инже-
неры и рабочие совершили невозможное, доказав 
превосходство социалистического строя. Полет 
Гагарина стал триумфом не только науки и техники, 
но и всей советской системы, продемонстрировав 
миру, на что способен народ, вдохновленный вели-
кими социалистическими идеалами. Это был звезд-
ный час СССР, навсегда вписавший нашу Родину в 
историю как первопроходца космоса.

Ко Дню 
космонавтики
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Начало на стр.1

Когда говорят, что можно 
обеспечить современное обра-
зование, вкладывая в него три с 
половиной процента ВВП – это 
нонсенс. Даже когда фашисты 
стояли под Москвой, Советская 
страна вкладывала 6 процентов. 
А в 1950 году уже каждый пятый 
рубль шёл на науку и образова-
ние. И мы в результате сумели 
преодолеть ядерное отстава-
ние, создать ракетно-ядерный 
паритет.

Нам на этом направле-
нии придётся удваивать свои 
ресурсы. И, считаю, тот закон, 
который предложили Алфёров, 
Мельников, Кашин, Афонин, 
Новиков, Смолин, Останина, 
Савицкая, давно должен быть 
принят. Это закон «Образова-
ние для всех», который активно 
поддерживают научное сообще-
ство и наши товарищи.

Мы считаем, что невозмож-
но обеспечить стабильность в 
обществе без регулирования 
миграции. И принятые нами 19 
законов, касающихся этой сфе-
ры, должны быть подкреплены 
постоянной текущей работой.

Выступая в Государствен-
ной Думе, министр внутренних 
дел Колокольцев подчеркнул: 
в правоохранительных органах 
почти 170-тысячный некомплект 
кадров. Некоторые отделы про-
сто бедствуют, теряют дееспо-
собность. Мы не в состоянии 
будем справиться с преступно-
стью, если и дальше будет скла-
дываться такая ситуация.

Одна из важнейших истин, о 
которых мы обязаны помнить, 
состоит в том, что без сплочён-
ности общества нельзя решить 
ни одной масштабной пробле-
мы. Да, отчёт правительства 
касается прежде всего соци-

ально-экономических вопросов. 
Но мы занимаемся большой 
политикой. И сегодня нельзя не 
сказать о том, что при голосова-
нии на выборах ДЭГ, трёхднев-
ка и надомники угробят любую 
демократию.

Я потрясён крайне опасным 
законопроектом, который при-
нес нам Клишас. В нем пред-
лагается вообще отменить бюл-
летени, взять под колпак все 
партийные организации, везде 
вести видеосъёмку. Но каким 
образом можно вести съёмку на 
закрытом партийном меропри-
ятии, если у нас политическая 
конкуренция? И программа, 
с которой политическая сила 
пойдёт на выборы, должна оста-
ваться внутренним секретом 
любой партии или организации 
до тех пор, пока не доработана 
до конца и не обнародована. 
Это такое же недоразумение, 
как и закон о ликвидации мест-
ных советов!

Я уже говорил вам: трудно 
представить себе более глупый 
закон, чем закон о ликвида-
ции местного самоуправле-
ния, который в итоге всё-таки 
протащили.  Таких законов не 
может быть в стране, которая 
две тысячи лет формировалась 
на коллективистских основах 
– будь то крестьянская общи-
на, казачий круг, дворянское 
собрание, совпартактив. Не 
учитывая исторические уроки и 
традиции, мы не сможем надеж-
но укрепить нашу безопасность 
сегодня. 

Какие главные угрозы стоят 
перед нами?

Вымирание. Мы единствен-
ная страна в мире, которая 
продолжает терять население. 
Предательство наших нацио-
нальных интересов в 1991 году 
русскому народу обошлось в 

31 миллион человек. За про-
шлый год страна потеряла 
еще 600 тысяч. В Центральном 
федеральном округе убыль 180 
тысяч. Во Владимирской обла-
сти – 13 тысяч. В Тверской – 11 
тысяч. В Ивановской – 9 тысяч. 

Это коренная русская зем-
ля, на которой вырастали наша 
государственность, наши побе-
ды и достоинство. И нам при-
дётся принимать принципиаль-
ные решения для преодоления 
этой угрожающей ситуации. Те 
восемь законов, которые вно-
сила Останина, по-прежнему 
не приняты. Но без многодет-
ной семьи и возрождения села 
демографический кризис оста-
новить невозможно.

У меня на Орловщине три 
олигарха-латифундиста имеют 
по 100 тысяч гектаров земли и 
более. Вытоптали всё животно-
водство. В деревне не оставили 
рабочих мест для женщин. Они 
будут производить только то, что 
выгодно им, игнорируя интересы 
народа. Но, если по-прежнему 
будут торжествовать интересы 
олигархов, мы и дальше будем 
вымирать. Необходимо срочно 
и всерьёз заняться той програм-
мой, которую предложил Кашин, 
отстаивал Харитонов и регуляр-
но вносит Коломейцев.

Мы говорим о вооружении 
сельского хозяйства техникой, 
но у нас на «Ростсельмаше» 
стоят три тысячи нераспродан-
ных тракторов и комбайнов. За 
январь-февраль не продали ни 
одного. 

У нас есть лёгкая про-
мышленность, которую мы за 
последнее время освоили. Но 
ни одной кастрюли не продали 
за те же два месяца. Почему? 
Потому что производители 
остались без денег. Задранная 
до 21% кредитная ставка, моне-

тизация экономики лишь на 55 
процентов и прыгающий рубль 
не дают возможности нормаль-
но работать.

Мы недавно пригласили в 
Думу главу Центробанка Наби-
уллину. Она многое сделала. Но 
регулирование экономических 
отношений – это вопрос не толь-
ко правительства. Это вопрос и 
президента, и правительства, 
и Государственной Думы. Так 
давайте принимать решение! 
Если такая ставка продержится 
еще хотя бы год, нас ждёт откат 
в технологиях на пять лет назад 
минимум. И это отставание мы 
уже не сможем наверстать. 

Другая серьёзнейшая угро-
за – раскол общества, главной 
причиной которого является 
обнищание. 10 миллионов граж-
дан живут на 14 с половиной 
тысяч рублей. Точнее говоря – 
вымирают. Мы обязаны принять 
все возможные меры для пре-
одоления массовой бедности. 
Напомню: это одна из ключевых 
стратегических задач, обозна-
ченных в посланиях и указах 
главы государства. 

Ещё одна угроза – износ 
оборудования. У нас есть бле-
стящие специалисты в энерге-
тике. В своё время мы вместе 
с Маслюковым ездили на Сая-
но-Шушенскую ГЭС, буквально 
спасали её. Но у нас в этой сфе-
ре по-прежнему 60-70 процен-
тов износа, и он не сокращается. 
Наши строители многое сдела-
ли. Но количество изношенного 
и ветхого жилья растёт быстрее, 
чем вводится в строй новое. При 
этом купить квартиру – боль-
шая проблема для абсолютного 
большинства граждан.

Среди наиболее серьёзных 
угроз – деградация кадров. 
Только профессиональные 
кадры способны решать и 

повседневные, и стратегические 
задачи, стоящие перед страной. 
Кадровый вопрос – это вопрос 
нашего выживания.

Почему Китай совершил 
такой прорыв, достиг таких 
выдающихся успехов? Он взял 
лучшее из великой советской 
науки. Вот почему сегодня 
именно эту страну представляет 
большинство победителей круп-
нейших олимпиад по математике 
и программированию, которые 
стоят на пьедестале по всему 
миру. Посмотрите их программу 
на ближайшие 10 лет. Там пред-
усмотрено увеличение в разы 
всех важнейших социально-эко-
номических показателей.

Я считаю, что наш премьер-
министр в этом отношении 
абсолютно современный чело-
век, потому что он сам систем-
щик. Знает производство.                                  
И уже в первый год своей 
работы на посту главы прави-
тельства нашёл 100 миллиар-
дов на развитие отечественной 
электроники. Хотя в тот момент 
это казалось невозможным. Но 
нам надо наращивать темпы 
развития высокотехнологичных 
отраслей и выращивать там 
свои кадры. Миллион сто тысяч 
наших великолепных специали-
стов работают в других странах, 
во многих из которых их сегодня 
преследуют русофобы. Позови-
те их, создайте им достойные 
условия для жизни и работы – и 
они с радостью приедут. 

Давайте решим эту пробле-
му! На столе у президента давно 
лежит соответствующая запи-
ска, подготовленная нами. И он 
с ней соглашался.

Впереди у нас 80-летие 
Победы. Я ещё раз призываю 
всех задуматься о том, насколь-
ко важна для страны и общества 
здоровая морально-политиче-
ская атмосфера. Если снова 
примутся заколачивать Мавзо-
лей фанерками, если снова не 
вернут Сталинграду подлинное 
имя, это будет непростительная 
и крайне опасная ошибка!

Нужен аэропорт Сталинград, 
город Сталинград! Воевали, 
побеждали и получали награ-
ды – за Сталинград. Люди ждут 
восстановления исторической 
справедливости. И мы обя-
заны её восстановить, чтобы 
встретить этот великий юбилей 
достойно.

В апреле мы проведём в 
Москве антифашистский форум, 
на котором соберутся пред-
ставители более чем ста стран. 
Приглашаем и правительство 
принять участие в этом форуме.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Мы обязаны смотреть в будущее 
и решать системные проблемы!

Геннадий ЗЮГАНОВ:

« 
Нам надо наращивать темпы развития высокотехнологичных отраслей и выращивать там 
свои кадры. Миллион сто тысяч наших великолепных специалистов работают в других 
странах, во многих из которых их сегодня преследуют русофобы. Позовите их, создайте им 

достойные условия для жизни и работы – и они с радостью приедут»

«Спартак-КПРФ» нацелен на результативную игру
Результативную, красивую 

игру показывают футболисты 
команды «Спартак-КПРФ». Не 
так давно ребята завоевали в 
упорной борьбе третье место на 
Чемпионате Белгородской обла-
сти по футзалу. И вот – новая 
победа. В региональном турнире 
по футзалу «TITAN MEDIA CU» 
команда «Спартак-КПРФ» заня-
ла 2-е место.

«Мы долго шли к этому резуль-
тату, - рассказывает тренер 
команды Игорь Клавкин. – Трени-
роваться в условиях пригранич-
ного города, конечно, было очень 
сложно. Но все же мы преодолели 
все препятствия, и сегодня все 
члены команда находится в хоро-
шей спортивной форме. Впереди у 
нас – долгий спортивный марафон, 
чемпионат области, игры должны 

начаться уже в мае. Очень наде-
емся, что оперативная обстановка 
позволит провести все матчи на 
хорошем уровне, мы нацелены на 
результативную игру».

Предстоящие игры на Кубок 
Победы, которые в прошлом году 
из-за оперативной обстанов-
ки были вынуждено отменены, 
команда проведет осенью 2025 
года после завершения чемпио-
ната области, рассказал Игорь 
Клавкин.

«Мы очень надеемся, что игры 
на Кубок Победы обязательно 
состоялся в этом сезоне, - говорит 
тренер команды «Спартак-КПРФ». 
И мы сможем порадовать наших 
болельщиков красивой игрой в 
футбол.

Пресс-служба 
БРО КПРФ
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Депутат Белгородской областной 
Думы Валерий Шевляков в рамках 
приёма граждан по личным вопросам 
встретился с жителями сел Казанка, 
Новая Слободка, Дальняя Игуменка 
Корочанского района.

Пожелали ветерану
выздоровления

К сожалению, пообщаться лично со 
старейшим членом партии, ветераном 
Великой Отечественной войны, участни-
ком Парада Победы, Иваном Никулиным 
Валерию Шевлякову и первому секрета-
рю Корочанского МО КПРФ Александру 
Черкасову в этот раз не удалось. Иван 
Яковлевич приболел. Иван Никулин 
родился 6 апреля 1926 года в селе Зая-
чье, в семье крестьянина. В 1943 году 
семнадцатилетним юношей был при-
зван Корочанским районным военным 
комиссариатом в ряды Красной Армии 

и направлен в танковую школу горо-
да Дзержинска Горьковской области, 
которую окончил через шесть месяцев. 
Получил специальность механика-води-
теля самоходной установки СУ-76, был 
направлен в 1444 самоходный артилле-
рийский Гомельский Краснознаменный 
ордена Александра Невского полк РГК. 
Воевал под Кёнигсбергом, освобождал 
города Ликк, Арис, Райн и Зенсбург. 
Огнём своей самоходки уничтожил                  
1 ПТО, 7 пулеметных точек, 2 тягача с 
прицепами и до 50 солдат и офицеров. 
В наступательных боях за деревню 
Либенталь, его самоходка ворвалась 
с товарищами в стан врага и раздави-
ла своими гусеницами две пулемётные 
точки, а также были уничтожены 4 стан-
ковых пулемёта, и около 35 солдат и 
офицеров. Но вражеская мина попала 
в башню машины. Сержант Никулин не 
растерялся, затушил её и вывел из-под 
огня машину со смертельно раненым 
командиром. Победу Иван Яковлевич 
встретил в Кёнигсберге и был направ-
лен для дальнейшей службы в город 
Потсдам. Иван Яковлевич - участник 
Парада Победы. Демобилизовали Ивана 
Яковлевича в 1949 году. После войны 
работал председателем Заяченского 
сельпо, учителем и директором Ушаков-
ской и Заяченской школ. На заслужен-
ный отдых ушёл в 1988 году. Награж-
дён двумя орденами «Отечественной 
войны II степени», медалями «За боевые 
заслуги», «За отвагу», имеет юбилейные 
награды. Ветерану пожелали выздоров-
ления, передали гостинцы и, конечно, 
поздравили с приближающейся годов-
щиной – 80-летием Победы в Великой 
Отечественной войне.

Многодетной семье депутат
пообещал всестороннюю

поддержку

К депутату белгородцы обращаются 
с разными вопросами: с жалобами на 
управляющие компании, много вопросов 
о пенсионном обеспечении. Обращают-
ся и за помощью многодетные семьи с 
детьми-инвалидами. Валерий Шевля-
ков посетил одну из таких многодетных 
семей. 

Трое несовершеннолетних деток 
Алёна, Егор и Анастасия живут с мамой 
Яной. Один ребёнок инвалид, а это зна-
чит, что у семьи большие затраты и на 
лекарство, и на одежду, и на развитие 

ребенка. К тому же сейчас в семье очень 
непростое время - мама Яна болеет. Но 
к моменту приезда депутата маму выпи-
сали из больницы. Конечно, дети рады 
вновь видеть маму, они гуляют, играют. 
Валерий Алексеевич побывал в гостях, 
передал детям мягкие игрушки, развива-
ющие игры, книги и сладости. 

Семья живёт в маленьком домике, 
приобретенным за материнский капи-
тал. «Сначала было трудно, дом долго 
был не жилым, весь в зарослях. Прямо 
на крыльце росло дерево. Мы все вычи-
стили, выпилили, а затем взяли кредит 
- утеплили дом. А вот на крышу не хвати-
ло», - рассказала мама Яна. Поговорили, 
как быть. Предложили воспользоваться 
законом «О дополнительных мерах под-
держки граждан Белгородской области». 
И со своей стороны депутат Валерий 
Шевляков пообещал всестороннюю под-
держку.

Елена СЕРЕНКО, 
помощник депутата 

Белгородской областной Думы

Выездной прием депутата

Центробанк пока не торо-
пится со снижением ставки. 
При том что темпы роста цен 
несколько замедлились, инфля-
ционные ожидания населения 
и бизнеса остаются высокими. 
Иначе говоря, граждане не 
сильно верят в то, что регуля-
тору удастся укротить инфля-
ционную гидру как минимум в 
горизонте года.

Одна из причин подобного 
пессимизма — опережающий 
рост цен на продукты по срав-
нению со среднестатистической 
инфляцией. Неуклонно растёт 
стоимость минимального набора 
продуктов вопреки успокоитель-
ным заверениям финансовых 
властей о якобы предстоящем 
замедлении цен.

«Продовольственные товары 
и в прошлом году, и в нынешнем 
растут с опережением инфляции. 
Они в меньшей степени зависят от 
импорта (за исключением фрук-
тов) и в большей — от урожая (в 
прошлом году он был ниже, чем в 
предыдущие годы), уровня издер-
жек, стоимости логистики и кон-
куренции в экономике. С начала 
года сильнее всего подорожали 
рыба, говядина, молоко и молоч-
ная продукция, картофель и 
капуста. Сезонного удешевления 
продовольствия следует ждать в 
августе — сентябре», — сказала 
«Правде» Ольга Беленькая, руко-
водитель отдела макроэкономи-
ческого анализа ФГ «Финам».

Рубль укрепился, от импорта 
мы зависим, согласно официаль-
ным выкладкам, всё меньше, а 
еда энергично дорожает. Как это 
объяснить?

«Хотя процесс импорто-
замещения в России активно 

развивается, мы по-прежнему 
зависим от импорта целого ряда 
ингредиентов, кормов, семян, 
оборудования и технологий для 
пищевой промышленности и 
сельского хозяйства. Свою роль 
играет и сезонный фактор. После 
зимнего периода запасы многих 
овощей, фруктов, корнеплодов 
подходят к концу, а новый уро-
жай ещё не поспел. Это создаёт 
дефицит предложения на рынке 
и толкает цены вверх. Наконец, 
нельзя исключать и спекулятив-
ную составляющую, стремление 
некоторых поставщиков и ретей-
леров заработать на ажиотажном 
спросе. К сожалению, такой опе-
режающий рост цен на базовые 
продукты питания больнее всего 
бьёт по наименее обеспеченным 
слоям населения, для которых 
расходы на еду составляют льви-
ную долю семейного бюджета», 
— сказал «Правде» экономист 
Роман Синицын.

Когда будет пройден пик 
инфляции?

«Колебания валютных курсов и 
трудности с логистикой в условиях 
геополитической нестабильности 
влияют на себестоимость конеч-
ной продукции. В этих условиях 
особенно важны адресные меры 
социальной поддержки. Что каса-
ется перспектив, то, по прогнозам 
Центробанка, пик инфляции, в 
том числе продовольственной, мы 
увидим в апреле — мае. Затем, 
по мере насыщения рынка новым 
урожаем, ситуация должна посте-
пенно стабилизироваться. Однако 
быстрого и резкого снижения цен 
ждать не приходится. Скорее они 
закрепятся на новых уровнях», — 
резюмировал эксперт.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ

Налог на бедность

Выступая на отчёте правительства в 
Госдуме, Геннадий Зюганов сказал, что в 
российской энергетике износ оборудования 
составляет порядка 65-70%.

Но как мы пришли к такому опасному уров-
ню износа? А вот как. Рассказал об этом на 
пресс-конференции в ТАСС Ю.Афонин, первый 
зам.председателя ЦК КПРФ. По данным Рос-
стата, за 30 с лишним лет капитализма постро-
ено менее 50 млн. кВт мощностей электростан-
ций. Чубайс, приватизируя и дробя энергетику, 
обещал инвестиционный бум, но всё оказалось 
враньём.

А общая мощность электростанций в стра-
не, по данным того же Росстата, на 2023 год 
составила 272 млн. кВт. Получается, что за годы 
капитализма построено менее 20% имеющихся 
энергомощностей, а более 80% – это ещё совет-
ские мощности, то есть оборудование, которому 
по 40-60 лет. Отсюда такой уровень износа.

То есть российский капитализм оказался 
просто неспособен развивать эту важнейшую 
для жизнеобеспечения страны сферу.

На пресс-конференции в ТАСС коммуни-
сты ещё раз рассказали стране о Народном 
референдуме КПРФ. Один из его вопросов 
предусматривает национализацию объектов 
коммунального хозяйства. Среди этих объек-
тов и ТЭЦ, которые одновременно производят 
электричество и отапливают наши города. Их 
при Чубайсе тоже распродали частникам за 
ничтожную часть реальной стоимости.

Это лишний раз подтверждает, что на 
Народный референдум КПРФ вынесены самые 
важные вопросы. 

Национализация необходима, чтобы, 
во-первых, обуздать дикий рост коммунальных 
тарифов, а, во-вторых, чтобы гарантировать, 
что наши города никогда не останутся без ото-
пления и электроснабжения.

Соб.инф.

Или национализация коммунального 
хозяйства и энергетики, или вал 

техногенных катастроф

Распределение мощностей российских электростанций по времени постройки
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Кому-то это может показаться 
удивительным, но в современной 
России, которая борется с нацист-
ским режимом на Украине, есть люди,  
публично отмечающие день победы в 
гражданской войне в Испании Фран-
сиско Франко — диктатора и союзника 
Гитлера и Муссолини, который отпра-
вил испанскую «Голубую дивизию» на 
войну с СССР под Ленинград.

Такая публикация появилась в теле-
грам-канале, который ведёт некий Роман 
Антоновский. Себя он называет писате-
лем и русским археофутуристом. Если 
что, то последнее не диагноз, а, видимо, 
попытка самоидентификации.

«Праздник вчера был большой. Фран-
ко спас Испанию, разгромив безбожных 

коммунистов и анархистов в Граждан-
ской войне!» - написал Антоновский 2 
апреля, возможно потому, что опасался: 
опубликуй он такое 1 апреля — сочтут 
за неумную шутку. Продолжим цитату: 
«Красный интернационал кричал «no 
pasaran» (они не пройдут). Генерал Фран-
ко, принимая парад в столице Испании, 
резюмировал: «hemos pasado» (мы прош-
ли)». Антоновский выразил надежду, что 
«так будет и в России».

Хорош «подарочек» к 80-летию Побе-
ды над фашизмом, очень похожий на 
его реабилитацию. Кстати, Минюсту РФ 
такое не интересно?

Рассказывать о Франко большин-
ству знающих историю не нужно. Мы 
предлагаем посмотреть, какого же 
будущего желает России Антоновский, 
считающий себя патриотом-монар-
хистом и внезапно вдохновившийся 
испанским каудильо. Поможет нам в 
этом деле известный современный 
испанский писатель (настоящий писа-
тель с большой буквы, а не «археофуту-
рист») Артуро Перес-Реверте и его кни-
га «История Испании». К слову, автор 
вовсе не коммунист.

Описывает свою родину после победы 
франкистов Перес-Реверте так: «Испа-
ния превратилась в траурную юдоль 
слёз и печали, обнищавшую, больную, 
жалкую, покорную, запуганную и серую, 
с единственной отдушиной в виде кор-
риды, футбола и радио... Люди умирали 
от голода и туберкулёза, в то время как 
служители режима, бюрократы и другие 
бесстыжие морды наживались».

Про Франко писатель заметил, что тот 
«...использовал фашистскую идеологию, 
в которую сам никогда по-настоящему 
не верил, чтобы придать своему режи-
му некую стилистику. Ту, что гармони-
ровала бы с режимами его кумовьёв, 
которые подсобили ему в войне, были на 
тот момент главными мачо Европы и за 
которыми, казалось, будущее: Гитлера и 
Муссолини».

Будучи больше прагматиком, чем 
фанатиком, Франко тем не менее соору-
дил диктаторский режим, вооружённый 
машиной репрессий и вполне похожий 
на фашистский (по определению, дан-
ному Георгием Димитровым). Его опо-
ру Перес-Реверте определил чётко и 
недвусмысленно как «вечно стоящие у 
руля классы: крупные землевладельцы, 
высшие слои промышленной и финансо-
вой буржуазии», а также «касту военных 
и чиновников, кого принадлежность к 
лагерю победителей превратила в рас-
порядителей разного рода социальных 
ресурсов, обеспечив им тем самым без-
бедное существование».

«...У Франко не было иной идеологии, 
кроме желания руководить страной веч-
но в качестве правителя единоличного, 
авторитарного, антикоммунистических 
убеждений и твердокаменного привер-
женца католической веры; и именно на 
службу всему этому, то есть на службу 
себе самому, он и поставил марширу-
ющую строем Испанию», - заключает 
Перес-Реверте.

«Блестящий финал» этого режима 
в 1970-е описан так: «...Самые стойкие 

приверженцы старой системы, не желая 
принять неизбежное, упорно цеплялись 
за такие инструменты, как эскалация 
репрессий и насилия... Студентов уни-
верситетов разгоняли полицаи в серых 
шинелях, смертные приговоры приво-
дились в исполнение, а парамилитар-
ные группы крайне правых террори-
стов - «Партизаны короля Христа» и им 
подобные скоты — под крышей армии и 
полиции совершенно безнаказанно зани-
мались расправами, жестокими избиени-
ями и убийствами».

Всё это режиму Франко не помог-
ло, и, по выражению Переса-Реверте, 
в итоге «франкизм обнаруживает себя 
в агонии и возле разбитого корыта». 
Конец правления каудильо: «1975 год 
стал annus horribilis (ужасный год — лат.): 
годом насилия, страха и бесчестия».

В общем, понятно, какое будущее 
готовы дать России «археофутуристы» 
антоновские.

Михаил КОСТРИКОВ

От редакции: 
По данному поводу депутатом фрак-

ции КПРФ Владимиром Исаковым 
направлены депутатские запросы в 
правоохранительные органы на предмет 
нарушения: ст. 20.3 КоАП РФ («Пропа-
ганда и публичное демонстрирование 
нацистской атрибутики или символики»), 
ст. 354.1 УК РФ («Реабилитация нациз-
ма»), ст. 280 УК РФ («Публичные призывы 
к экстремистской деятельности»).

КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Коричневого каудильо не отмоешь добела

1 апреля фракция КПРФ в Госду-
ме проголосовала против законопро-
екта, позволяющего проводить по 
всей России выборы без бумажных 
бюллетеней.

Позицию фракции КПРФ представил 
депутат Алексей Куринный. Главные 
тезисы его выступления:

- в случае принятия законопроекта 
в его нынешнем виде станет полностью 
неэффективным контроль общества и 
оппозиции над процессом голосования; 

- наблюдатели будут лишь получать 
данные, которые они никак не смогут 
проверить; 

- даже избирательные комиссии 
будут лишь сидеть и ждать, пока маши-
на распечатает им результаты голосо-
вания. Возможности комиссии что-либо 
контролировать стремятся к нулю;

- дистанционное электронное голо-

сование – это возможность организации 
голосования работников под контролем 
и по указаниям начальства;

- но и голосуя электронно на участке, 
избиратель больше не сможет быть уве-
ренным в тайне голосования;

- авторы законопроекта предлагают 
верить в надёжность некого защитного 
программного обеспечения, но как в это 
верить, если сейчас Россия – вторая в 
мире по масштабам утечки персональ-
ных данных?;

- фактически результатами выборов 
смогут бесконтрольно и безнаказанно 
манипулировать несколько технических 
специалистов;

- в большинстве стран Европы отка-
зались от введения чисто электронного 
голосования именно потому, что оно не 
подлежит надёжному контролю;

- законопроект становится жирной 
точкой в конце большого ряда измене-

ний избирательного законодательства, 
направленных на максимальное облег-
чение фальсификаций выборов. До это-
го уже был отменён порог явки, введено 
многодневное голосование, ликвидиро-
ван институт членов участковых комис-
сий с правом совещательного голоса, 
ограничены возможности наблюдателей, 
в частности, им запрещено работать на 
выборах в соседних регионах. Притом, 
что ни одна из этих мер не связана ни с 
какой объективной необходимостью; 

- данный закон может окончательно 
уничтожить легитимность избиратель-
ного процесса, что создаёт огромные 
угрозы для нашей страны.

Законопроект принят в первом чте-
нии голосами думского большинства. 
Фракция КПРФ будет бороться за прин-
ципиальное изменение этого законо-
проекта, внося поправки перед вторым 
чтением.

Выборы без бюллетеней – это полная 
свобода действий для фальсификаторов
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Реанимирована инициатива, разре-
шающая эксплуатацию труда подрост-
ков с 14 лет в выходные и праздничные 
дни. Работодатели получат право при-
влекать к деятельности детей с 14 лет 
во время летних каникул в выходные 
дни. Об этом говорится в поправках ко 
второму чтению, которые планирует 
поддержать комитет Госдумы.

– Это не что иное, как попытка 
решить проблему нехватки рабочей силы 
в экономике, – считает депутат Государ-
ственной Думы от КПРФ Денис Парфё-
нов. – Денежные мешки у власти кричат 
о «помощи» подросткам, но на деле лишь 
ищут дешёвую рабочую силу. Разреше-
ние на труд с согласия только ребёнка 
(с 15 лет) и при согласии родителей (в 
возрасте с 14 лет), а не органов опеки, 
– это облегчение пути для эксплуатации. 
Напомню, закон, открывающий возмож-
ность для найма детей на работу, подпи-
сан президентом в 2023 году.

Обратимся к истории нашей страны. 
После отмены крепостного права раз-
витие капитализма в России заметно 
активизировалось. Обращая в товар всё 
на свете, капитал подчинил себе и воз-
можность брать на работу ещё совсем 

маленьких детей.  Насколько вниматель-
но государево око следило за тяжёлым 
положением детей на промышленных 
предприятиях, становится понятно из 
цифр: в 1885 г. вся фабричная инспекция 
состояла из 20 человек, которые должны 
были контролировать 26 000 предпри-
ятий и условия труда 870 000 работников.

После массовых волнений рабочих 
только в 1882 г. был издан фабричный 
Закон «О малолетних работающих на 
заводах, фабриках и мануфактурах», 
который ввёл ряд ограничений на труд 
подростков. Однако наложенные ограни-
чения не решили проблему – продолжи-
тельный по времени детский труд, кале-
чащий физическое и умственное развитие 
детей, по-прежнему широко применялся. 
Женщин и детей привлекали, в том числе 
к тяжёлому физическому труду и вредным 
производствам, таким как: стекольные 
заводы, золотые промыслы, подземные 
работы на рудниках. После революции 
детский труд был полностью запрещён. 
Широко развивалась система школьного 
образования, детского здравоохране-
ния, пионерских лагерей отдыха. Всё 
это помогало гармоничному развитию 
подрастающего поколения. Обратиться 
к практике детского труда Советскую 

страну заставила только Великая Отече-
ственная война, когда утрата мужского 
населения заставила снова поставить 
к станкам, в том числе и подростков. 
Интересы этой категории людей – поко-
ления «детей войны» – КПРФ защищает и 
сегодня, добиваясь от «Единой России» 
принятия федерального закона, который 
наконец признает их статус и предоста-
вит положенные льготы.

Сейчас же возвращение к использо-
ванию детского труда – это шаг назад, к 
тем временам, когда дети были вынуж-
дены работать наравне со взрослыми, 
лишаясь детства и возможности полно-
ценно учиться. Всё более наглеющий 
класс капиталистов ищет дополнитель-
ные возможности для получения при-
бавочной стоимости. Под благостные 
разговоры о важности труда для форми-
рования личности буржуазные деятели 
шаг за шагом возвращают положение 
трудового народа к драконовским 
условиям, характерным для зари капи-
тализма.  КПРФ всегда стояла и будет 
стоять на защите прав трудящихся, в том 
числе и несовершеннолетних. Мы зна-
ем, что трудовое воспитание действи-
тельно важно. Однако ни в коем случае 
нельзя подменять труд в мастерских, 

классах робототехники, уроки ремесла 
как часть образовательного процесса 
полноценной работой в частных лавоч-
ках ВМЕСТО выходных и каникул. Даже 
здесь капитал и его прислужники идут 
на подтасовки, чтобы запутать людей и 
протолкнуть очередную антисоциальную 
инициативу. Чтобы бороться с подобным 
злом, наша партия разработала и внесла 
в Государственную Думу новый Трудо-
вой кодекс, который предусматривает 
и реальную защиту прав работников, и 
улучшение условий труда, и повышение 
размера минимальной оплаты труда. 
Дети не должны становиться заложника-
ми рыночной системы.

Детский труд – самый дешёвый?

Россия должна помнить о целях 
специальной военной операции и ста-
раться вырвать зубы у украинского и 
натовского милитаризма. Такое мне-
ние высказал заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Дмитрий Новиков на 
телеканале «Звезда».

Беседа началась с саммита «коалиции 
желающих», на который съехались евро-
пейские союзники украинского режима. 
Ведущая Наталья Метлина заметила, 
что подобные сборы являются дорогим 
удовольствием. Эти средства могли бы 
пойти на поддержку Украины.

Дмитрий Новиков напомнил, что 
киевский режим и без того проедает 
много денег, к чему все давно привыкли. 
Поэтому заявить о собственных полити-
ческих амбициях, показать свою роль в 
мировой политике гораздо интереснее: 
«Даже, если роль Франции иллюзорна, 
её пытаются поднять с помощью таких 
международных инициатив. Это имеет и 
утилитарное значение, связанное с поли-
тическим соперничеством внутри стра-
ны. В результате, налицо случай, когда 
Макрону показалось, что в рамках шата-
ющегося НАТО с его неясными перспек-
тивами, на фоне пикировок с Вашинг-
тоном, можно заявлять о собственных 
амбициях. Что Макрон и делает».

От французского президента между 
тем не отстаёт британский премьер Кир 
Стармер. Он заявил о подготовке воен-
ных для размещения на Украине. Веду-
щая поинтересовалась, точно ли Украину 
хотят защищать западные лидеры? Дми-
трий Новиков ответил, что они, прежде 
всего, будут защищать интересы своего 
капитала, собственные экономические и 
политические интересы на Украине.

По оценке депутата-коммуниста, 
в последние годы европейские элиты 
сквозь пальцы смотрели на переток 
финансово-экономических ресурсов из 
их стран в США. Возможно, они надея-
лись, что там это оценят как некую услу-
гу. Взамен финансово-промышленные 
круги Европы рассчитывали получить 
от Вашингтона разрешение на новые 
источники прибыли. В этом отношении 
Украина и рассматривалась как лакомый 
объект, где есть чем поживиться.

Но, продолжил Дмитрий Новиков, 
появляется господин Трамп, который 
говорит: «Украиной будем заниматься 
мы. У Киева много долгов перед нами.                           
А то, что Украина должна вам, даже, если 

об этом есть закулисные соглашения, нам 
не интересно. Мы – большие. У нас есть 
национальные интересы. Мы – стержне-
вая структура НАТО. Все вы от нас зави-
сите. Поэтому делить Украину и извлекать 
из неё выгоду будем теперь мы».

В итоге, как отметил представитель 
КПРФ, европейские политики находятся 
в странном положении. Им бы и хотелось 
выработать какую-нибудь конкретную 
позицию, но из Вашингтона поступают 
самые разные сигналы. Сегодня одни, 
завтра другие. Трамп словно ведёт “моз-
говой штурм”, пытаясь всех просветить, 
как рентгеном.

Налицо «стремление европейских 
лидеров быть очень чуткими к сигналам 
из США, научиться их улавливать. Тот 
же Стармер этим и занимается. Он, как и 
Макрон, пытается стать более заметным 
политиком и усилить роль Великобрита-
нии. Ради этого он стремится колебаться 
вместе с колебаниями Трампа. То нуж-
ны миротворцы на Украине – то нет, то 
одобряем членство Украины в ЕС, то не 
одобряем. Трампу же нравится неопре-
делённость, создаваемая им самим. Из 
неё он собирается извлечь немало выго-
ды», - подчеркнул Дмитрий Георгиевич.

Наталья Метлина поставила вопрос 
о том, есть ли вообще у Европы зубы и 
рычаги, чтобы влиять на Вашингтон? 
«Зубы ещё есть, - уверен Новиков. – Это 
часть мира, где когда-то существовали 
центры колониальных империй. Они вдо-
воль пограбили мир, накопили ресурсы. 
Да, возможностей у них меньше, чем у 
США или Китая, а в перспективе у Индии. 
Но ресурсы есть. Возможно, в Европе 
так и думают: пока конкурентоспособ-
ность сохраняется, нужно успеть что-то 
выхватить для себя».

Заместитель Председателя ЦК КПРФ 
согласился, что тема Украины вызывает 
разногласия на Западе. В НАТО, напом-
нил он, представлено такое количество 
стран, что противоречия неизбежны.                  
И на разных этапах они всплывали. Так, 
при де Голле Франция вышла из военной 
организации НАТО. С тех пор альянс 
значительно расширился за счёт Вос-
точной Европы. Противоречий стало ещё 
больше. В условиях глобального кризи-
са капитализма, когда каждому нужно 
выжить, приходится искать ресурсы. 
Если не получится за счёт Украины, то 
придётся заставлять население своих 
стран затягивать пояса, снижать уро-
вень социальной защиты.

Следующей темой обсуждения стала 
сделка по редкоземельным металлам. 
Дмитрию Новикову был задан вопрос, 
почему Украина стала жёстче выступать 
против предложенного Вашингтоном 
соглашения. По словам депутата-комму-
ниста, содержание проекта соглашения в 
Киеве пока не знают. Есть только утечки, 
но даже из них понятно, что это будет 
чрезвычайно драматичный документ для 
Украины и её политического режима. Под-
писать такого рода капитуляцию – значит 
нарваться на очень серьёзные проблемы.

Конечно, Зеленский “зачистил” реаль-
ную оппозицию. Но представители олигар-
хических кругов сохраняют своё влияние. 
Те же Тимошенко или Порошенко давно 
находятся под защитой Запада. Зеленско-
му тем самым всегда напоминали: если 
что, альтернатива будет.

Недовольство на Украине может 
вспыхнуть и в нацистских рядах по поводу 
«ущемлённого национального сознания». 
А за спиной новых «майданутых» опять 
же будут стоять те олигархи, которым 
хочется прийти к власти. Для Зеленско-
го, уверен Новиков, ситуация опасная.             
И не только в плане проигрыша выборов. 
Он может вообще до них не дотянуть.

В рамках программы было затронуто 
предложение Владимира Путина о введе-
нии внешнего управления на Украине на 
время выборов. Дмитрий Новиков пози-
тивно оценил эту инициативу: «Хотя исто-
рия знает примеры миротворческих опе-
раций с участием ООН, идея российского 
президента выглядит как новая и инте-
ресная. Если допустить, что над Украиной 
временно устанавливается международ-
ный контроль под эгидой ООН, вообще 
говоря, всех это должно было устроить».

Однако в реальности все быстро 
саморазоблачились. «Даже генсек ООН 
Гутерреш, которому стоило бы воспри-
нять посыл российского президента как 
возможность повысить роль возглавля-
емой организации, сразу умыл руки. Он 
понимает, что США и ЕС выступят про-
тив. И не хочет влезать в эту тему, пони-
мая, какие интересы схлестнулись вокруг 
Украины» - отметил депутат-коммунист.

Наталья Метлина поинтересовалась, 
какими могут быть ещё варианты для 
начала мирного процесса. Дмитрий 
Новиков подчеркнул, его в первую оче-
редь интересует, чтобы все события, 
которые сейчас происходят, все слож-
ности мировой обстановки не помешали 
России решить те задачи, которые были 

объявлены с началом специальной воен-
ной операции.

«Защита Донбасса, демилитаризация 
и денацификация Украины - это главное. 
У нас свой взгляд на мирные переговоры. 
Для нас это вопрос не о том, чтобы свер-
нуть военную активность, а послезавтра 
получить ещё один горячий конфликт, 
когда нацистские шавки из Киева снова 
бросались бы на своих соседей с востока. 
Нас интересует долгосрочный мир, а не 
краткое перемирие. Это возможно только 
тогда, когда мы устраним сами источники 
угроз. Нацизм и милитаризм являются 
такими угрозами. Чем больше зубов у 
киевского и натовского милитаризма мы 
выдернем, тем надёжнее будет мир», - 
выразил уверенность гость студии.

Заместитель Председателя ЦК КПРФ 
напомнил, что идею перемирия пред-
ложил Трамп, а Россия согласилась 
сделать к нему шаг, перестав наносить 
удары по энергетической инфраструк-
туре. В ответ последовали атаки Киева 
по газораспределительной станции в 
Судже. Москва, подчеркнул Новиков, 
в любой момент может предъявить эти 
счета, может выйти из договорённостей, 
поскольку противоположная сторона их 
не выполняет.

Ведущая привела данные опросов, 
согласно которым более 40 процентов 
американцев считают поддержку Укра-
ины обузой, а 78 процентов поддержа-
ли мирное соглашение. По убеждению 
Новикова у западной политической 
системы есть большая проблема: что 
бы ни считали народы, политику опре-
деляют правительства, находящиеся на 
содержании у крупных олигархических 
кругов. Народы же всегда настроены 
более миролюбиво, чем правительства 
государств НАТО.

При этом Дмитрий Новиков оценил 
как неверное мнение о том, что, кроме 
армии и флота, у России нет союзников. 
Союзников, убеждён он, надо искать 
и находить везде и всегда. Это нужно 
делать даже в стане противников.

«Олигархи не идут сражаться на 
фронтах, это делают люди из простых 
семей. Да, часть людей подвержена зом-
бированию, пропагандистской промывке 
умов. Но всегда есть и та часть насе-
ления, которую невозможно обмануть. 
Она выступает за мир и дружбу между 
народами. Нам нужно заново учиться 
работать с общественным мнением дру-
гих стран. СССР это умел, и у нас было 
много сторонников. Достаточно вспом-
нить антивоенное движение 1970-х годов 
или период Гражданской войны, когда 
трудящиеся стран Запада блокировали 
поставки вооружений в Советскую Рос-
сию для снабжения армий интервентов», 
- заявил Дмитрий Новиков.

Пресс-служба ЦК КПРФ

О колебаниях Запада, борьбе с милитаризмом 
и умении советской страны находить друзей
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Борисовское местное отделение 

КПРФ выражает искренне соболезно-
вание коммунисту, ветерану партии и 
вооруженных сил, полковнику запаса 
Журавскому Вячеславу Михайловичу 

в связи со смертью жены — 
Людмилы.
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Комитет Белгородского городского 
местного отделения КПРФ 

и первичное отделение «Южное» 
горячо и сердечно поздравляют 

ветерана партии и труда

БАКШАЛА Ивана Андреевича  -
с юбилеем!

Желают ему крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия и 

долгих лет жизни.

ПоздравлениеПоздравление

В рамках патриотического вос-
питания молодёжи в сёлах Айдар 
и Пристень состоялись памят-
ные мероприятия, посвящённые 
истории Великой Победы. Уроки 
мужества «Знамя нашей Победы» 
организовали секретарь Комите-
та БРО КПРФ Екатерина Долгова 
и первый секретарь Ровеньского 
МО КПРФ Юрий Иванович Ряднов.

Школьникам рассказали о зна-
чении Знамени Победы как священ-
ного символа единства и героизма 
советского народа. Особое внима-
ние уделили ключевым событиям 
войны: легендарному Прохоровско-
му танковому сражению, ставшему 
переломным моментом в борьбе с 
фашизмом, и Берлинской наступа-
тельной операции, завершившейся 
водружением алого стяга над повер-
женным Рейхстагом.

Екатерина Долгова подчеркнула 

важность сохранения исторической 
правды о Великой Отечественной 
войне и недопустимость искажения 
роли советского народа в разгро-
ме нацизма. В практической части 
занятия ребята создавали копии 
Знамени Победы, что позволило им 
ощутить живую связь с героическим 
прошлым своей страны.

«Подобные уроки имеют огромное 
воспитательное значение, - отметил 
Юрий Иванович Ряднов. - Они помо-
гают молодому поколению осознать 
истинную цену Победы и важность 
защиты мирного будущего».

Завершились мероприятия 
общим фото на фоне созданных 
школьниками знамён, ставших сим-
волом преемственности поколений 
и вечной памяти о подвиге наших 
предков.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Пока миллиардеры богатеют, 
работников хотят загнать в кабалу 
10-12-часового рабочего дня за счёт 
резкого роста объёма сверхурочных.

Forbes сообщает нам, что число дол-
ларовых миллиардеров в России заметно 
выросло и достигло рекордного значения 
– 146 супербогачей. Их общее состояние 
– 625,5 млрд долларов, и это тоже новый 
рекорд. Тем временем некоторые чинов-
ники, похоже, хотят вернуть рабочих в 
эпоху дикого капитализма царских вре-
мён – к рабочему дню в 11-12 часов.

Минэкономразвития и Минтруд раз-
работали проект поправок в Трудовой 
кодекс, предусматривающий увеличение 
лимита сверхурочной работы со 120 до 
240 часов в год, Это почти целый допол-
нительный месяц работы! Более того: 
планируется снять ограничение на пере-
работки в течение двух дней подряд.

Что это значит на практике?
- Фактическая отмена 8-часового 

рабочего дня.
- Дополнительные 4-5 часов работы 

каждую неделю, и это совершенно офи-
циально!

- Рост производственного травматизма 
и увеличение риска возникновения хрони-
ческих заболеваний из-за переработок.

Да, сверхурочные должны оплачи-
ваться по повышенной ставке, но такой 
резкий рост объёма сверхурочных озна-
чает следующее: работодатели вместо 
того чтобы индексировать зарплату 
работников, будут просто увеличивать 
число рабочих часов. Вроде бы доход 
работника будет расти, но работать за 
эти деньги придётся гораздо больше.

А ведь левые начали бороться за 
8-часовой рабочий день более 150 лет 
назад. В 1866 году на Женевском кон-
грессе Первого Интернационала Маркс 
и Энгельс сделали его ключевым требо-
ванием международного рабочего дви-
жения, а Великий Октябрь воплотил эту 
мечту трудящихся в жизнь: Советская 
Россия стала первым государством мира, 
которое на общенациональном уровне 
закрепило 8-часовой рабочий день. 

И вот теперь у трудящихся пытаются 
отнять эти социальные завоевания. А 
ведь российские наёмные работники уже 
перегружены:

- 97% российских работников регу-
лярно перерабатывают или задержива-
ются на работе.

- Более 70% россиян вынуждены рабо-
тать по выходным и во время отпуска.

- Каждому третьему работнику из-за 
переработок угрожает инсульт.

Очевидно, что возможность резко 
увеличить время работы будет лишать 
бизнес стимула повышать производи-
тельность труда за счёт внедрения совре-
менных технологий. Между тем Россия и 
так В ДЕСЯТКИ РАЗ уступает мировым 
индустриальным лидерам – Китаю, Корее, 
Германии, США – по числу промышлен-
ных роботов.

Конечно, мы, коммунисты, предлагаем 
совершенно противоположный подход. 
Недавно мы внесли на рассмотрение рос-
сийского парламента проект Трудового 
кодекса (https://t.me/afonin_yuriy/2725), 
который среди прочего предусматрива-
ет введение 30-часовой рабочей неде-
ли вместо 40-часовой. Я уже объяснял 
(https://t.me/afonin_yuriy/1690), что совре-
менный уровень развития технологий 
вполне позволяет это сделать.

Какой подход в итоге возобладает, 
зависит от каждого из вас, уважаемые 
друзья. Поддерживайте позицию КПРФ 
на Народном референдуме, голосуйте 
за коммунистов на выборах. Тогда мы 
сможем остановить законы, ухудшающие 
положение трудящихся.

Юрий АФОНИН,
первый зам.Председателя 

ЦК КПРФ

«Знамя нашей Победы»: уроки мужества 
прошли в сёлах Айдар и Пристень

Будущее - выбор каждого!


